
 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

  

−  Compteur d’eau obligatoire  

−  Fête nationale –  23 juin 

−  Emploi :  Surintendant / Agente administrative  

Sainte-Élisabeth, là où l’on cultive le bonheur ! 
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Bayollaises, Bayollais,  

Le printemps est bel et bien engagé et nous avons eu plusieurs belles journées de chaleur déjà.  

DÉPART DE NATHALIE LEFEBRE  
Après 29 années complétées à notre municipalité, Madame Lefebvre a fait le choix d’accepter une 
promotion à titre de directrice générale adjointe à la municipalité de Saint-Ignace-de-Loyola. Mme 
Lefebvre a offert son soutien pour tout dossier qui nécessitait sa collaboration et une transition en 
douceur se réalisera donc pour les divers dossiers en cours. Je souhaite joindre ma voix à celle de la 
population et des employés municipaux afin de la remercier pour son engagement envers notre 
municipalité à travers toutes ces années.  

DÉMARCHES EN COURS POUR L’EAU POTABLE 
L’analyse de la consommation d’eau démontre une problématique trahissant une fuite ou une 
consommation anormale. La firme INNOV LOGIC a été mandatée pour procéder à la recherche 
systématique sur notre réseau complet afin de déterminer où environ 50% de notre production d’eau 
est perdue. Cette analyse sera réalisée durant plusieurs semaines et les couts maximums de 20 000$ 
sont si la fuite est détectée à la toute fin. Si la fuite/consommation est détectée plus tôt, les coûts 
seront beaucoup plus faibles. 

En bref, lors de la séance ordinaire du 15 mai 2023 : 

• Appel à contribution de la population pour les futurs projets de règlement : 
• Mise à jour du règlement de zonage (usages autorisés) 
• Mise à jour du règlement de frais de lotissement 

• Dépôt du projet de règlement concernant la délégation de pouvoirs financiers et d’embauche 

 

• Dépôt officiel d’aide financière au PRACIM pour la conversion de l’église 

• Aide-financière de 1109.23$ aux citoyens pour différents programmes (loisirs, toilette, etc.) 

• Annulation appel d’offres pour surface asphaltée pour la patinoire 

• Dépense de 27 195.36$ plus taxes applicables pour la réfection du terrain de soccer 
 

• Embauche temporaire aux travaux publics : Alain Dubois 

• Démission de l’employé 01-0014 

• Offres d’emploi :            
- Surintendant des travaux publics; 
- Banque de candidature : aide-journalier et journalier 

- Agente administrative / secrétaire 

• Demande d’un plan d’action concernant la couverture incendie de notre territoire en lien avec 
la pénurie de pompiers sur appel 

• Ramassage spécial des anciens bacs à compost du 23 au 26 mai 2023 

• Projet-pilote en cours :  Sens unique pour la rue Saint-Thomas de la rue Principale jusqu'à la 
rue Laporte.  

 
 

 

LOUIS BÉRARD, MAIRE 

J’invite la population à consulter la programmation des loisirs qui regroupe 
plusieurs cours, activités gratuites, évènements ainsi qu’un répertoire des 
lieux accessibles gratuitement à la population de Sainte-Élisabeth. 

Bonne fête des Pères également. 
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Bonjour chers citoyens bayollais ! 

J’ai la chance de pouvoir communiquer directement avec vous par le 

biais de ce Bayollais que j’ai confectionné pour vous, mois après mois, 

pendant 28 ans… Après 29 années à l’emploi de la municipalité de 

Sainte-Élisabeth, c’est avec une grande tristesse que je vous dis au 

revoir; en effet, je quitte mes fonctions ce vendredi 19 mai pour aller 

commencer une nouvelle aventure. 

Qu’il s’en est passé des choses tout au long de ce parcours ! Je pars 

la tête pleine de beaux souvenirs emmagasinés au cours de ces années 

passées ici, à travailler avec et pour vous. J’ai eu la chance de 

côtoyer des élus et des employés de qui j’ai appris des leçons de vie et 

avec qui ce fut un plaisir et un privilège de travailler. 

Je n’oublierai jamais les moments passés ici avec vous ! Merci à tous 

pour ces belles années et au plaisir de vous croiser à nouveau. 

Nathalie Lefebvre 
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LE COUVENT DE SAINTE-ÉLISABETH 

Ces temps-ci, la communauté bayollaise est tournée vers la construction de la nouvelle maison des aînés sur 
l'emplacement de l'ancien couvent et CHSLD au 2410 rue Principale. Vos passeurs de mémoire ont pensé que vous 
seriez intéressés par la petite histoire de ce couvent ! 

 

Le premier couvent fut construit aux frais de monsieur Joseph Quevillon, curé 
de Sainte-Élisabeth, à l’été de 1849. Il était en bois peint de couleur jaune. Il fut 
détruit par un incendie à Noel 1876, qui a causé la mort de 12 élèves de 5 à 12 
ans, plus 2 adultes. La première supérieure de ce couvent fut Sœur Émmélie 
Caron de la communauté des sœurs de la Providence. Ce couvent recevait des 
élèves filles et des malades. 

    

 

 

En 1877, un nouveau couvent fut construit selon les plans du Notaire 
Onésime Lacasse.  

On ajouta en 1882-1883 une chapelle. Un étage fut ajouté au couvent en 
1906. En 1913, la chapelle se détériorait et fut démolie. 

Elle fut démolie en 1913 à cause de l’instabilité du sol. 

À droite, chapelle du couvent de Sainte-Élisabeth bâtie en 1882-1883. 

 

 

 

 

 

En 1915, Les frères Pelland construisirent une nouvelle aile en briques 
de style beaux-arts. 

 

 

 

 

En 1955, il fut décidé de réserver le couvent aux personnes âgées et 
malades. L’enseignement aux élèves filles sera alors dispensé dans 
une nouvelle institution construite cette année-là que l’on nomma 
d’après la première supérieure. 

 

                      Le couvent 1933 

 

Tiré de Réjean Olivier "Album patrimonial de Sainte-Élisabeth", Joliette, 2016  
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Nous remercions les personnes qui viennent 
déposer des vêtements ou autres au local situé au 
2470 rue Principale (ancienne maison de Sr Gervaise 
Bélanger) merci aussi aux gens qui viennent nous 
encourager.   
Prenez le temps de venir voir nos installations, les 
bénévoles font un travail extraordinaire pour rendre 
notre comptoir accueillant. 
Nous recevons régulièrement des marchandises, 
nous avons présentement 2 magnifiques robes de 
bal, un habit 3 pièces (blanc) grandeur 2 ans, etc… 
C’est même un endroit agréable pour jaser 
ensemble. 
Si vous êtes intéressé(e)s à faire du bénévolat, selon 
vos disponibilités, vous n’avez qu’à nous contacter. 

Pensée du mois :  L’amour, la courtoisie et l’amitié 
sont trois atouts inestimables que nous ne pouvons 
pas acheter, mais que nous devons donner. 
 
Pour info :  Suzanne Perreault 450-756-2704 ou  

Serge Perreault 450-271-5882 
 

Nous cherchons des bénévoles cet été 
pour entretenir un petit potager que 
nous comptons faire dans la cour du 
2470 Principale (ancienne maison de Sr 
Gervaise.)  

Plus on sera de monde, plus ce sera facile 
de se partager les tâches: semer, arroser, 
sarcler et récolter! C'est une invitation. Si 
vous êtes intéressés, veuillez contacter 
Josée Leclair 579 766-1959.                                                                                                                                                                        
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 Au cours de l’hiver, le Jardin d’enfants a participé à un concours de la caisse Desjardins d’Autray dans 
lequel un projet de développement durable devait être présenté. Notre projet a été accepté et nous 
a permis de recevoir un prix de 285$.  

Notre projet intitulé « À TABLE, JE RÉUTILISE » a permis de faire prendre conscience aux enfants que 
tout ce qu’on jette à la poubelle pollue.  Utiliser de la vaisselle, des ustensiles et nappes réutilisables 
permet de prendre soin de la planète. Par des histoires et bricolages, les enfants ont trouvé des 
moyens plus écologiques pour aider cette dernière à être en santé. Avec les sous du projet, de la 
vaisselle, des ustensiles, des nappes et napperons ont été achetés pour être utilisés lors des fêtes 
d’amis ou durant les temps forts de l’année. 

Un merci spécial à Madame France Lacroix de la Caisse d’Autray qui nous a soutenus tout au long du 
projet. Merci aux représentants de la caisse qui sont venus nous remettre notre prix le 14 avril dernier. 
Merci d’avoir appuyé notre projet car les enfants seront les adultes de demain et sûrement des 
vecteurs de changement. 

 
La période d’inscription pour le jardin se poursuit pour les tout-
petits de 3 à 5 ans. Pour septembre prochain, quelques places 
seront disponibles. Le service peut être offert pour les enfants 
demeurant dans d’autres villages également. Parlez-en dans votre 
entourage.  Pour plus d’informations et/ou pour inscrire votre 
enfant, contactez Marie-Pier Morrissette au 450-758-1900 

Mme Monique 
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¨ENTREZ DANS LA DANSE¨ pour la fête nationale à Sainte-Élisabeth ! 
Nous invitons toute la population à venir danser et festoyer fièrement le 23 juin au parc Primevère à partir 
de 16 H. Au programme: 

• Bricolage avec Mme Monique 
• Maquillage de fantaisie avec Sabrina Frivole maquilleuse 
• Atelier de fabrication de bijoux en bonbons 
• Murale collective 
• Exposition des œuvres des élèves de l'école Émmilie-Caron 
• Danse et musique seront au rendez -vous !!! 

Nous sommes heureux de vous annoncer que le groupe Hommage aux ainés sera avec nous pour les 
festivités. De plus, la soirée se terminera par un feu d'artifices! 

Merci à nos partenaires qui rendent tout ceci possible:  
Municipalité de Sainte-Élisabeth, Société nationale des Québécois, Mme Caroline Proulx ; Député de 
Berthier, Ministre du tourisme et Ministre responsable de la région de Lanaudière, Caisse Desjardins 
d'Autray. 
Un gros merci aussi a nos bénévoles:  
Mme Monique, Mme Johanne Adam, Mme Stéphanie, Mme Margot Adam, M. Serge Perreault, Mme 
Suzanne Philibert, M. André Larramée, Mme Ginette Adam, et Aqua . Sans vous tous cette journée de fête 
et de plaisir ne pourrait avoir lieu. 

***Nous sommes toujours à la recherche de bénévoles pour la surveillance des jeux gonflables (bloc de 
16h@18h et de 18h @20h30) 
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Mission à Sanankoroba 

En février dernier, Guy Lavallée, membre du comité Des mains pour demain a été un mois à Sanankoroba :  
sa mission était de faire le point sur certains projets développés par le jumelage Ste-
Élisabeth/Sanankoroba, avec le Benkadi, et divers comités de travail. 

Voici quelques extraits de son rapport de mission :  

Le périmètre maraîcher 

Le premier puits avec les plaques solaires avait une performance de seulement 1,6m/3 heure. Pour 7 heures 
de soleil 11.2m/3 jour. 

Il y avait de l'ombre sur plusieurs plaques dans l'avant-midi et de plus deux plaques solaires étaient 
défectueuses. 

En déplaçant les plaques pour éviter l'ombre du château, en plaçant à la verticale les plaques, en 
changeant les plaques défectueuses et en augmentant l'angle par rapport au soleil, la performance de la 
pompe fut augmentée à 2,7 mètres cubes heure . 

Qui fait 21.6m/3 jour pour 8 heures de soleil. Les heures de soleil furent augmentées à cause de 
l'augmentation de l'angle des panneaux et en changeant les plaques défectueuses.  

Pour avoir un plus grand débit d’eau, il faudra installer une pompe plus performante. 

J'ai rencontré les femmes du périmètre maraîcher et elles étaient assises au sol dans le périmètre. Elles 
espèrent que le problème d'eau se résolve.  

Le Benkadi 

J'ai rencontré le Benkadi à une reprise dont le président et le vice-président qui étaient nouvellement 
nommés.  Après le décès de l'Ancien président il eut une longue pause au Benkadi, une forme de deuil.  Les 
finances du Benkadi sont faibles. Il y a l'atelier de soudure qui contribue à la caisse du Benkadi et un peu 
les commissions de prêts des hommes et des femmes. Il peut y avoir une réflexion sur le financement du 
Benkadi. Une rencontre a eu lieu avec des représentants de la Commune (photo). 

Lettres d'enfants  

J'étais porteur de 31 lettres d'enfants de 3e, 4e et 6e année de Ste-Élisabeth que nous avons distribuées aux 
enfants de Sanankoroba. Quelques jours plus tard nous avons reçu 31 lettres en réponse pour nos enfants 
de Ste-Élisabeth. Nous avons semé de la solidarité. 

 

Assemblée générale 

Vous voulez en savoir plus sur les projets de ce jumelage…venez nous rencontrer à l’assemblée générale : 

Mardi, 6 juin à 19 H 30 au centre Primevère 

 

Solange Tougas, présidente 
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GARAGE ANDRÉ HOULE INC. 

TOUJOURS SOUCIEUX DE VOUS SATISFAIRE, 

NOTRE ÉQUIPE VOUS OFFRE DÉSORMAIS 

LE SERVICE D’ALIGNEMENT 3D 

À LA FINE POINTE DE LA TECHNOLOGIE. 

MERCI ! 

BIENVENUE À TOUS ! 
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